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Betreff: Beratung über den Erhalt von 2 Linden im Bereich der 
Münsterstraße/Einmündung Am Stopfer 
 
Beratungsfolge Termin Abstimmungsergebnis 
   Für (j) Gegen (n) Enth (E) 
1 Bau- und Verkehrsausschuss 17.03.2011    
2 Ausschuss für Umwelt, Denkmal, 

Feuerwehr und Friedhof 
23.03.2011    

3 Gemeinderat 07.04.2011    
 
in öffentlicher Sitzung. 

 
 

Finanzielle Auswirkungen:  ja  nein 
      
 
 
1. Beschlussvorschlag: 
 
Der Gemeinderat beschließt nach Beratung, den Ratsbeschluss vom 17.02.2011 
(TOP 9) zu ändern; aus verkehrstechnischen Gründen muss auf die 2 Linden an der 
Einmündung zum Baugebiet Stopfer verzichtet werden. 
 
 
2. Begründung 
 
Sachverhalt und Stellungnahme 
 
Die ursprüngliche Planung für den Einmündungsbereich der  aus Richtung Laubrock 
1. Zufahrt zum Baugebiet „Am Stopfer“ sah vor, dass zur Aufweitung des Einmün-
dungsbereiches zur Verbesserung der Verkehrssicherheit und –flüssigkeit die beiden 
vorhandenen Linden entfernt werden sollten. 
Im Rahmen der durchgeführten Begehung der Strecke mit Anliegern wurde die Auf-
fassung vertreten, dass zur Verbesserung des Alleecharakters die beiden Bäume 



- 2 - 

erhalten bleiben sollten. Dies wurde vom Gemeinderat in seiner Sitzung am 
17.02.2011 auch entsprechend beschlossen. 
 
Eine Überprüfung der Einfahrtsituation in das Baugebiet durch die ARGE Münster-
straße hat ergeben, dass aus verkehrstechnischer Sicht eine Aufweitung der Ein-
mündung notwendig und im Hinblick auf die beantragte Förderung der Baumaßnah-
men zusätzlich unentbehrlich ist (s. beiliegendes Schreiben der ARGE mit Plänen zu 
den Schleppkurven). 
 
Die beiden Bäume können nur dann erhalten werden, wenn der Einmündungsbe-
reich unverändert bestehen bleibt. Dies führt jedoch dazu, dass 
 ein Einfahren bei gleichzeitigem Ausfahren nicht möglich ist 
 Rückstau entsteht im Bereich des Baugebietes aber auch auf der Münster-

straße 
 die Zuschussmittel zumindest auch wegen des Rückstaus auf der Münster-

straße gefährdet sein könnten. 
 
Ich schlage Ihnen daher vor, in Kenntnis der verkehrtechnischen Notwendigkeiten 
auf den Erhalt der beiden Linden zu verzichten und den Ratsbeschluss vom 
17.02.2011 entsprechend zu ändern.  Vielmehr sollte durch das Anpflanzen von  Er-
satzbäumen der Alleecharakter möglichst weitgehend beibehalten werden. 
 
 
3. Finanzielle Auswirkungen 
 
Bei Umsetzung der Beschlussempfehlung entstehen keine finanziellen Auswirkun-
gen. Sollte jedoch der Erhalt der Linden beschlossen werden, ist zumindest nicht 
auszuschließen, dass die Zuwendungen des Landes NRW beim Produkt 1201 (Ver-
kehrsflächen und –anlagen) verringert werden oder schlimmstenfalls ganz wegfallen. 
 
 
Anlagen 
 
Stellungnahme ARGE mit Plänen 
 
 
 
 
 
 
 
Klaus Gromöller 
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